## Lettre des élus Communistes et Républicains de l'agglomération havraise

A toutes celles et tous ceux qui refusent cette réforme injuste et inefficace,

A toutes celles et tous ceux qui savent qu'il est possible de garantir le financement de la retraite à 60 ans à taux plein,

C'est juste une question de choix politiques!

Madame, Monsieur,

Alors que le projet gouvernemental de réforme des retraites est examiné en ce moment même par le Sénat, la mobilisation ne cesse de s'amplifier pour dénoncer son caractère **injuste et inefficace.** 

Nous le disons avec force et détermination, il est aujourd'hui temps pour le gouvernement, de faire preuve de raison en prenant acte de cette très large opposition. **Il doit retirer son texte** et reprendre les choses dans l'ordre en organisant une réelle négociation avec les syndicats, et proposer un autre projet qui réponde aux attentes des Français. La réforme du financement des retraite est indispensable, mais le projet de loi actuellement en examen est celui des marchés financiers, du MEDEF, du FMI et autres agences de notation, de ceux qui veulent sacrifier la solidarité au profit de la rentabilité!

D'ailleurs, au regard du mouvement soutenu et riche de sa diversité que connaît notre pays depuis plusieurs semaines, on peut considérer que **le Gouvernement a déjà perdu.** Et on le sait, le parcours législatif est loin d'être terminé! Ce texte va devoir passer en Commission Mixte Paritaire, terme technique qui indique que les sénateurs et les députés devront se mettre d'accord sur le texte final, ce qui n'est pas le cas pour l'instant. Cette réunion ne se déroulera pas avant début novembre et ensuite, plusieurs étapes seraient nécessaires, si le gouvernement s'obstinait, pour que cette réforme devienne effective.

Rappelez-vous le CPE, voté par le Parlement mais jamais appliqué, c'est la mobilisation qui avait fait reculer la droite, et nous pouvons recommencer aujourd'hui.

La question de la retraite est un enjeu de civilisation. L'objectif de la droite est de développer la précarité tout le long de notre vie : l'emploi, maintenant la retraite et bientôt la réforme de la sécurité sociale si le Gouvernement ose présenter son projet de réforme! Tout cela dans l'unique objectif d'ouvrir de nouveaux marchés aux spéculateurs, de leur permettre de gagner encore plus d'argent!

Cette réforme gouvernementale, ce sont les salariés déjà durement touchés par la crise qui vont la payer au prix fort (22,6 milliards d'euros), alors qu'une fois de plus le capital est épargné (4,4 milliards d'euros).

Le constat est là : **tout est fait pour qu'il n'y ait pas de débat :** texte déposé à l'Assemblée Nationale en juillet, mise en place de la procédure d'urgence (un seul examen au lieu de deux par les parlementaires), pas de réelles négociations avec les syndicats, le président de l'Assemblée Nationale qui met fin autoritairement aux débats, une communication gouvernementale omniprésente pour nous dire que de toute façon on n'a pas le choix.

Et pourtant oui, on a le choix. **Garantir le financement de la retraite à 60 ans et à taux plein, c'est possible!** Les députés communistes, républicains et du parti de gauche ont d'ailleurs déposé une proposition de loi pour le démontrer. Pour cela, il faut rompre avec la logique de capitulation devant les marchés financiers, encouragée par l'Union Européenne :

- 1. Désintoxiquer notre économie de la finance : contribution des revenus financiers des entreprises à un taux de 9,9%, soit 30 milliards de recettes supplémentaires. Cotisation additionnelle des entreprises qui favorisent la financiarisation au détriment de l'investissement et de l'emploi.
- 2. Favoriser l'emploi et les salaires : majoration de 10% des cotisations des entreprises de plus de 20 salariés dont le nombre de salarié à temps partiel est supérieur à 20% et suppression des exonérations au titre des heures supplémentaires : 25 milliards de recettes supplémentaires.
- 3. Promouvoir la justice sociale : suppression du bouclier fiscal et augmentation des contributions des revenus financiers, des bonus et des stock-options.

La réforme gouvernementale ne règle en rien le problème de financement des retraites. Elle crée juste les conditions de la mort du système par répartition. Dans quelques années, on nous dira à nouveau que la situation n'est plus tenable et que la seule solution est la capitalisation. Voilà le but ultime et les Français ne s'y trompent pas!

Chacun avec nos moyens d'action, en fonction de nos capacités, nous pouvons dire non à cette réforme, oui au maintien de la retraite à 60 ans et à taux plein! Notre richesse et notre force, c'est notre unité. Ensemble, nous pouvons gagner.

Daniel PAUL,

Député

Jean-Paul LECOQ,

Député-Maire

Céline BRULIN,

Vice-présidente du Conseil Régional Conseillère Municipale de Bolbec

Michel BARRIER,

Vice-Président du Département Conseiller Général du Havre

François GUEGAN,

Conseiller Général Maire d'Harfleur

Mireille GARCIA,

Conseillère Générale du Havre

Thierry ROLLAND,

Conseiller, Gonfreville l'Orcher

Jean-Louis JEGADEN,

Conseiller Général Conseiller Municipal du Havre

Françoise BION,

Conseiller, Harfleur

Christophe ARGENTIN,

Maire délégué de Rouelles

Jean-Claude BLONDEL.

Conseiller, Montivilliers

Dominique MUTEL,

Conseiller Municipal du Havre

Béatrice FOURNIL,

Conseillère, Gonfreville l'Orcher

Pascal CRAMOISAN,

Conseiller Municipal du Havre

Myriam ARGENTIN,

Conseillère municipale du Havre

Nadine LAHOUSSAINE, Conseillère municipale du Havre

Annick PIQUENOT,

Adjointe, Gonfreville l'Orcher

Marc GUERIN,

Adjoint, Gonfreville l'Orcher

Alban BRUNEAU,

Adjoint, Gonfreville l'Orcher

Michel HAVARD.

Conseiller Municipal de Bolbec

Philippe AUZOU,

6ème adjoint au Maire de Rouelles

Nathalie NAIL.

Vice-Présidente du Conseil Général Conseillère municipale du Havre

Daniel VATTIER,

1er Adjoint, Gonfreville l'Orcher

Christine LECACHEUR,

Conseillère, Montivilliers

Nathalie REMOND,

Adjointe, Gonfreville l'Orcher

Marie-Claire DOUMBIA,

Adjointe, Gonfreville l'Orcher

Cédric PELLETIER.

Délégué, Gonfreville l'Orcher

Colette MALANDAIN, Déléguée, Gonfreville l'Orcher

Fabrice PIMOR,

Délégué, Gonfreville l'Orcher

Marie-Odile LECOURTOIS,

Conseillère, N-D Gravenchon

Gérard LEGOUT,

Délégué, Gonfreville l'Orcher

Valérie AUZOU,

1ère adjointe au Maire de Rouelles Conseillère municipale du Havre

Aline BEKHEDDA,

Conseillère, Gonfreville l'Orcher

Yvette LEROYER,

Conseillère, Gonfreville l'Orcher

André LESEIGNEUR, Conseiller, Montivilliers

Bruno CHAPELLE, Conseiller, Gonfreville l'Orcher

Geneviève ALEXANDRE

Conseillère, Lillebonne

Julia RUSSO.

Conseillère, Gonfreville l'Orcher

Pierre BONALAIR,

Conseiller, Gonfreville l'Orcher

Bernard BEUX,

Adjoint, Lillebonne

Chantal JOLY,

Conseillère, Gonfreville l'Orcher

Fabienne DUBOSQ,

Conseillère, Gonfreville l'Orcher

Aurélien LECACHEUR,

Adjoint, Montivilliers

Pierre LEBAS,

Conseiller, Gonfreville l'Orcher

Jean-Gabriel BRAULT,

1er Adjoint, Harfleur

Yves ROSE.

Adjoint, Harfleur

Maud CHARLES,

Adjointe, Harfleur

Catherine LESEIGNEUR,

Adjointe, Harfleur

Claude ONFRAY,

Adjoint, Harfleur

Mariama EPIPHANA, Adjointe, Harfleur

Sylvie BUREL,

Conseillère, Harfleur

Grégory LESEIGNEUR.

Conseiller, Harfleur

Philippe TESSIER,

Conseiller, Harfleur

Hervé TOULLEC,

Conseiller, Harfleur

Antoine CORDIER,

Conseiller, Harfleur

Sandra LEFEBVRE,

Conseillère, Harfleur

Andrée BAR.

Conseillère, Montivilliers

Anthony LESTERLIN, Conseiller, Harfleur

Virginie RÉMOND, Conseillère, Harfleur

Michèle LEBESNE,

Conseillère, Harfleur

Sandra HAUCHECORNE,

Adjointe, Gonfreville l'Orcher

Véronique BLONDEL,

Adjointe, Montivilliers